

Santa Clara y Tlaxi. El corazón de Maximiliano que el Dr. Licea trataba de venderle a muy alto precio, le fue recogido por orden de Suarez y enterrado en Santa Clara. ("El Tiempo" n° 3525 de fecha 8 de Junio de 95 lo dice al dar la noticia del fallecimiento del Dr. Licea.

1895 Conferencias. En la asamblea general habida el 8 de Diciembre de 1896 resultó según el informe del Secretario de ellas Lic. D. Angel Vera, que ingresaron a la caja \$ 4110, 95 y se gastaron \$ 3879-83. El número de socios era el de 378.

1897 Hercules. En Febrero de 1897 se clausuraron las fabricas de Hercules y anexas y volvieron a abrirse en del mismo año.

1897 Concilio. El Domingo 10 de Enero de 1897 fue la apertura del primer concilio provincial Michoacano, presidió el Ilmo. Sr. arzobispo Dr. D. Ignacio Areiza, y asistieron los Ilmos. Sres. D. Rafael Camacho de Querétaro; D. Tomas Barón de León y D. Jacinto López de Sonora.

1897 Salpan. El 27 de Marzo de 1897 a las dos de la tarde se incendió la población comenzando el fuego por el hornos de una panadería que tenía un tejado de palma. Se quemaron mas de sesenta casas de las mejores y se aprecia en mas de medio millón la pérdida.

1897 Necesitamos copiar al pie de la letra un artículo publicado en "El Tiempo" n° 4076 de fecha 18 de Abril de 1897.

Ilmo. Sr. Dr. D. Rafael Camacho. Fue el restaurador del canto en la iglesia, y a su firmeza de ánimo sin retroceder ante tanto obstáculo, se debe que hoy ya se cante lo que debe cantarse en la iglesia de Guadalupe, Puebla, Querétaro, Chilappa etc.

Veamos lo que dice "El Tiempo" de fecha 6 de Noviembre de 1895 num 3648 con motivo de una polémica tenida con este motivo, entre "Un sacristan" y Alter en el mismo periódico.

El mismo Ilmo. Sr. me confirmó varias veces esto mismo, añadiéndome que el sacerdote del chasco que con motivo del canto pasó en Roma y del cual habla en su "Viaje a Tierra Santa" fue él mismo.

Tambien me refirió que la propaganda le ha costado ya mas de cinco mil pesos y muchos disgustos y contrariedades.

Dr. Diego Brungas. 1898. Escribió "El Pecador arrepentido y desengañado" 2 tomos 8° menor M.S.

La 2ª peregrinación. El día 14 de Junio llegaron a Vera Cruz los peregrinos en el vapor "Versalles" francés, tomando luego el tren para Veracruz Orizava en donde permanecieron. El 12 llegaron a México y el 13 fue la función de acción de gracias en la Colegiata.

Seminario. El 14 martes a las cuatro de la tarde llegaron a Querétaro. Estaba la estación henchida de gente. Calculamos como de 3 a 4000 almas y unos 50 coches.

Fueron personas á encontrarlos: la familia Maciel hasta Veracruz. El Sr Vicerrector D. Daniel Frias y el Diacono Manuel Gomez á ^{"Caperaña"} ~~Veracruz~~, el Dr Herrera, D. Andres Arias y Alfonso Teraya á México; á S. Juan el maestro de apocentos del Seminario Pbro D. Jose Manuel Contreras con unos alumnos de facultad mayor; á Hercules el Diacono Hospicio Ordoñez con unos niños de la escuela, (entre ellos nuestro hijo José de los Dolores) y así sucesivamente fueron otras personas á otras estaciones como á Tula el Sr Cura de S. Juan D. Pablo Peregrino, al Salto, y otras que no recordamos, El diputado Manuel Vera.

Al llegar el tren fué un bolon aquel que no tiene precedente. Al descender del tren el Sr Canonigo Arcediano D. Florencio Rosas y rector del Seminario, todo el mundo se le echó encima, es decir se arrojó á abrazarlo y del tren al coche que habia unos ocho metros, duró ocho minutos para llegar y eso debido á que el Dr Ponciano Herrera, el fotografo Ignacio Muñoz Flores y los gendarmes no cesaban de apartar la muchedumbre.

Fuê á recibirlo una comision del Seminario, otra del Liceo, otra de la Escuela de artes, otra del Ayer, otra del Cabildo, los Srs Curas del Sagrario, la Canada, vicario de Hercules, Fr Miguel Zavala de S. Agustin y otros varios sacerdotes, comerciantes, licenciados etc etc.

Fuê tal el entusiasmo, que la gente ya

queria quitar las mulas del coche pero no se lo permitio. Montó en el coche de Juan José Mata manejado por el mismo dueño.

Se desprendió de la estacion y le siguió la multitud de coches y gente casi corriendo por la Alameda rumbo al Seminario.

Las calles de las Machuchas y Feresitas estaban apretadas de gente y coches materialmente. En la puerta del Seminario estaba una bola y enmedio una doble hilera de estudiantes con manto y beca desde la portanuela del coche hasta la puerta del oratorio con el Sr Vicerrector Pbro D. Daniel Frias á la cabeza y el clerical.

Bajando del coche el Sr Rector y cayendo de los balcones una nube de agasajos de papel de colores, y al dar el primer paso para dentro se oyó un atronador aplauso dentro y fuera del establecimiento, á tiempo que la musica dirigida por el profesor Silverio Martinez, tocaba una obertura.

Pasó luego á la sacristia en donde se revistió de capa y entonó el Te Deum acompañado de los Srs Curas del Sagrario Pbro Lic D. Manuel Reinoso y de la Canada D. Luis Villaseñor. El Presbiterio estaba lleno de sacerdotes y ordenandos del clerical. En el cuerpo de la iglesia estaban los estudiantes con manto y beca.

Al entonar el Te Deum el Sr Rosas era

dominado por la emoci3n. El orfeon del Seminario unido al de la ciudad ^(60 voces) con su fundador Pbro D. S. Guadalupe Velazquez dirigiendo (pues se vino con el Sr. Rosas desde la capital donde reside) contestó con bastante maestria y siguió alternandose el himno entre el orfeon y el Seminario y clerical unidos. ~~El Te Deum fue obra de Velazquez.~~

El templo estaba lleno de gente y toda de cen- te con traje oscuro y mantilla negra.

~~En~~ El altar estaba revestido de gala y en él ardian gruesos cirios. Al lado derecho se colocó en un docel ~~de~~ un grande cuadro con la imagen de Ntra Sra de Guadalupe, patrona especial del Seminario.

Terminado el Te Deum (cuyas respuestas del orfeon fueron obra del 2.º director D. Agustín Gonzalez) salió el Sr. Rector para el patio primero del Seminario y volvió á resonar un entusiasta aplauso en todo el colegio.

Subió á la sala rectoral en donde estuvo recibiendo á los sacerdotes y personas que estuvieron llegando á saludarle hasta las diez de la noche.

Toda la tarde siguió tocando la musica hasta las diez y los alumnos estuvieron despa- chando globos al espacio en medio de atronadores aplausos.

Olvidava decir que fue tal la aglomeracion de gente agolpada á las puertas del Seminario,

que no pudiendo contenerse, llegó hasta la fuente y así permaneció toda la tarde.

Al siguiente dia 15 se cantó á las diez y media una misa solemne por el Sr. Rosas acompañado del P. D. Esquivel Contreras y de el diacono D. Manuel Gomez, en accion de gra- cias. El coro fue servido por el citado orfeon, dirigido por el Sr. D. Agustín Gonzalez, cantan- do en los intermedios dos Ave Marias de Velazquez.

Como el dia anterior, ocurrió bastante gente. El adorno general del colegio, estuvo á cargo del primer maestro de ceremonias de Catedral y capellan de Capuchinas Pbro D. Juan P. Juan An exalumno del Seminario. El patio tanto en los corredores altos estaba precisamente adornado de cortinas y banderolas con los colores nacionales y precion de cuadros y espejos sim- tricamente colocados, así como grandes coronas de cedro. En los intermedios de los cuadros é intercolumnios veianse grandes festones con disticos en su centro, los cuales fueron compues- tos por los superiores y alumnos del mismo Se- minario.

La fuente, el patio y barandilla superior estaban cuajados de macetones de preciosas plan- tas cuviertas de variadas flores.

La aula general que forma el costado izquie-